

広報まちかど特派員報告書

12月1日号

回答者数（8名／9名）

※平均点は、小数点第2位以下を切捨てで計算しています。

表紙		平均点（4段階評価）		
知ってる？手で伝える「ことば」		興味	デザイン	テーマ
		3.1	2.7	3.2
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> 手話についての記載があると一目で分かるので、とても良いと思います。 デフリンピックが始まる前にした方が良かったのではないかでしょうか。 2~3ページの「障害者週間」につなげることが意図かと思います。そう考えると、キャッチが手話に限定されているのは、違和感がありました。障がい者とのコミュニケーションを訴求するキャッチにすべきと考えます。そもそも今更、手話を知らない人はいないと思います。 ベースのカラーは、障害者週間のイエローに合わせる方が分かりやすいと思います。 分かりやすくてとても良いと思います。 普段触れることのない情報に興味を持つきっかけになる、素敵な表紙だと思いました。下にこの写真が何を意味しているのか？の添え書きがあるのも良かったです。 「手話」というよく知られている共通用語を使わずに、手で伝える「ことば」とあえてしてあるのはなぜですか。小さい子供などは知らないかもしれません、一瞬、手話以外の新しいものができたのかと思ってしまいました。 			
記事①		掲載頁	2~3	平均点（4段階評価）
障害者週間「あなたの一步が大きな力に」		見易さ	役立ち	充実度
		3	2.8	2.8
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> 「障がい」に関するマークの紹介は、よく見ますが、意味が正しく理解していなかったりするので、とても参考になりました。 障害に関するマークはとても参考になりました。 障がい者週間・手話・デフリンピックと要素が多くて、どれも中途半端になり、表紙も含め、混乱していると思います。 分かりやすくてとても良いと思います。 全体として、分かりやすく読みやすい記事でした。広く浅い印象を受けたので、今後紙面に余裕があるとき等に、各障がいについての特集記事（市の取り組み、各障がいを抱える人に共通する困りごとや助けてもらえると助かること、地面の黄色い点字ブロックの紹介、市内で一般の人も参加できる手話イベントの紹介など）があつたらいいなと思いました。興味をもったその先で、もう少し情報を得られると、「大きな力」になる小さな一步につながるかなと思いました。 ・ポリコレを意識し過ぎるのはアメリカを主とした最近の世界的な流れとしては、難しい部分だと思います。習志野市として、自主性と自信を持った対応を目指して欲しいと思います。 			

広報まちかど特派員報告書

12月1日号

記事②		掲載頁	4~5	平均点（4段階評価）		
令和8年度市営駐輪場申し込み開始			見易さ	役立ち	充実度	
			3.2	3.3	3.2	
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・建て替えのための駐輪場が移動になって、申し込みについて申請場所が昨年はよく分からなかつたが、来年度の申し込みは、場所も分かって申請に戸惑わないで済みそうです。 ・多くの人が、毎年申し込みでいると思うので、一次募集申し込みの日付が、一番知りたいことだと推測されます。日付を、もっと目立たせて欲しかったです。 ・紙面自体はとても見やすく分かりやすく感じました。今回の号以外の別の時期に、定期的に「市営駐輪場の申込開始案内は12月1日号に掲載します」というような、「借りたい人はいつ申し込みできるのか？」が分かる案内を掲載していただけるといいなと思いました。 					
記事③		掲載頁	6	平均点（4段階評価）		
年末年始のごみ収集			見易さ	役立ち	充実度	
			3.6	3.6	3.5	
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・毎年、ごみ収集に年末年始は日頃より多くのごみが出ます。燃えるゴミが、12月30日まで集めてもらえるのは、とても助かります。また新年も5日から集めてもらえるのは、本当に助かります。ありがとうございます。 ・スケジュールのみにお知らせ内容を絞った結果、シンプルにデザインされていて、分かりやすいと思いました。 ・分かりやすくてとても良いと思います。 ・とても重要な内容なので、より多くの人の目に触れるといいなと感じました。紙面の都合で難しいかもしれません、一番後ろのページでも良いなと思いました。 ・分かりやすい表を作っていただきありがとうございます。 					
その他1日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。						
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。				平均点（4段階評価）		
「習志野市入学資金給付制度」について(8ページ)				見易さ	役立ち	充実度
				—	—	—
御意見等	とても重要な情報なのですが、現状では「広く周知」することは難しい印象です。特集記事ではないですが、お金にかかる記事は目次に載るといいなと思いました。					
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。				平均点（4段階評価）		
「こども家庭センターをご存じですか？」(10ページ)				見易さ	役立ち	充実度
				—	—	—

広報まちかど特派員報告書

12月1日号

御意見等	・どこにどんな相談をしたらいいのか？各窓口の担当内容について事前に知ことができたら、ハードルが下がり、気軽に相談に訪れやすくなるかなと思いました。紙面とホームページと併せて、もう少し具体的な利用シーンがイメージできるといいなと思いました。						
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。	平均点（4段階評価） <table border="1"><thead><tr><th>見易さ</th><th>役立ち</th><th>充実度</th></tr></thead><tbody><tr><td>—</td><td>—</td><td>—</td></tr></tbody></table>	見易さ	役立ち	充実度	—	—	—
見易さ	役立ち	充実度					
—	—	—					
御意見等	・多様性社会推進課について、特集しても良いのではと思います。						

(次頁から 15 日号)

広報まちかど特派員報告書

12月15日号

回答者数（8名／9名）

※平均点は、小数点第2位以下を切捨てで計算しています。

表紙		平均点（4段階評価）		
もうすぐクリスマス		興味	デザイン	テーマ
御意見等	御意見等	2.8	3	3.3
御意見等				
2025年 今年の出来事	・子どもたちが楽しみにしているクリスマスの様子が良いと思います。			
	・いつものキレイに撮れている写真と違ってピントが合っていないように感じるのは、そのような操作をして演出しているのでしょうか？			
	・クリスマスらしい、かわいい表紙だと思います。			
	・明るく楽しそうで元気をもらいます。			
	・時期に合った内容でかわいらしく、とても良いと思います。ただ、少しごちゃごちゃしている印象もあり、お子さんたちのかわいい笑顔が目立つように、もう少しシンプルにしても充分目立つのではないかと思いました。（例：大きな写真に文字だけ、イラストは最小限にとどめる、など）			
	・ツリーが2つあって、作成作業をしているところ、完成したところ、ということだと思いますが、インパクトが弱いので、パッと見るとよく分からず、少し考えてしまいました。表紙は、パッと見た瞬間に、わお！と思えるような工夫が欲しいと思います。			
	記事①	掲載頁	2～3	平均点（4段階評価）
	2025年 今年の出来事		見易さ	役立ち
			2.6	2.6
			充実度	
			2.6	
御意見等				
2025年 今年の出来事	・市内在住の活躍されている皆さんがとても笑顔ではつらつとしていて、素敵です。			
	・袖ヶ浦西小学校の多様化学校としての分教室がどういうところなのか、次ページの市長のコラムを読まないと分からなかったです。			
	・テーマが、学生・行政等多岐にわたり、分かりにくく感じました。			
	・色々とありましたね。あっという間の一年でした。			
	・「音楽のまち習志野」の受賞内容も、とても素晴らしいことなので、他の受賞者の皆さんと同じくらい目立つように掲載してあげていただきたいなと思いました。			
	・「谷津バラ園入園者 250万人達成！」については、下の宮本市長のコラムに記載があるため、人によっては累計だろうと分かるのですが、年間なのか累計なのかの記載が欲しいなと思いました。			
	・居住する市の「素晴らしい成績・できごと」について知ることは、市民の「市に対する愛着」の醸成につながると思うので、ぜひ今後も同様の記事を続けていただきたいです。			
	・今年の出来事として、最終号でまとめるには、文字の大きさやフォントが盛り上がりに欠けると思います。「こんなことがあったんだよ、見てね！」という話題性、アピールを大袈裟過ぎるくらいにやってもよいのではないでしょうか。			

広報まちかど特派員報告書

12月15日号

記事②		掲載頁	3	平均点 (4段階評価)		
共感・信頼・希望(市長コラム)			見易さ	役立ち	充実度	
			3	3	3	
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・市内在住の活躍されている皆さんをどんどん応援してください。 ・PR大使は、もう少し有名な人かもしくは市民が知っている人ならいいのにと思いました。 (例)作家の清水晴木さん ・内容が「今年の出来事」記事の解説で、重複している感じがします。市長として、行政で今年やり残したことなどにも触れて欲しかったです。 ・新しい習志野市が色々出てきて住みやすくしていただき、ありがとうございます。まだ計画途中な物がたくさんあります、楽しみにしています。 ・1年をふりかえる内容で楽しく読めました。「未来のために～みんながやさしさでつながるまち～習志野」がどのように形づくられているのか、市民がどのような形で関わることができるのか、とても興味を惹かれました。 ・いつもA5サイズでの市長のコラムですが、文字を大きく、関連する絵や写真などを使ってA4にしても良いと思います。年の瀬か新年の挨拶どちらかは、たくさん書いてほしいと思いました。 					
記事③	掲載頁	6~7	平均点 (4段階評価)			
新しい民生委員・児童委員を紹介します			見易さ	役立ち	充実度	
			2.6	2.5	2.6	
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> ・民生委員に気軽に相談してくださいとのことですが、民生委員は、どの様な相談に乗ってくれるのか分かりにくかったです。 ・そもそも民生委員ってどんな人?、どんな仕事をするの?、どんな時に相談したらよいの?を知らせるべきと考えます。理解していない人が多いと思います。 ・紙面的には、各地区地区会長のみ表示(名前・連絡先)し、個別の氏名はホームページにリンクを貼りそちらで見ていただく形で良いと感じました。 ・見やすくまとめられているのですが、どんな時にどんな相談をしたらよいのか?具体的なイメージが持てず、実際に何かで困ったときに「民生委員さんに相談してみよう!」という考えにはなかなか至らないかも?と思いました。もう少し紙面を拡大していただき、過去の相談事例(個人を特定されない範囲で)や具体的な利用シーンなどがイラスト付きで掲載されると、グッと身近に、自分ゴトに近づく形で読めるかなと思いました。 ・民生委員については、今後どうあるべきか、課題だと思います。抜本的に考え直す時期なのかもしれません。 					
<p>その他15日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。</p>						
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。				平均点 (4段階評価)		
ひまわり作業療法士のひとりごと(11ページ)				見易さ	役立ち	充実度
				—	—	—

広報まちかど特派員報告書

12月15日号

御意見等	・とても参考になる素晴らしい記事だと思います！「子育て関連」と「高齢者向け」で交互にでも良いと思うので、ぜひ定期的に掲載していただきたいです！次号が楽しみになる素敵な企画だと思います。
------	--

(次頁から広報活動への御意見)

広報まちかど特派員報告書

～市の広報活動について～

テレビ広報「なるほど習志野」について	第1月曜日更新 第1・3週 月～日曜日 午後8時15分から放送(15分) ※火・木曜日は午後0時15分からも放送
【質問1】12月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？	
A. 見た ⇒ 1名 B. 見なかった ⇒ 7名	
【質問2】(質問1でAと答えた方)御覧になった方法は、次のうちどれですか？	
A. J:COM 船橋・習志野(11ch)の放送 ⇒ 0名 B. インターネット(YouTube)での動画配信 ⇒ 1名 C. 中央図書館でのDVD貸出し ⇒ 0名	
【質問3】(質問1でBと答えた方)御覧にならなかった理由をおきかせください。	
A. つまらなさそうだった・興味を惹かれなかつたため ⇒ 1名 B. 放送時間帯は仕事などで外出しているため ⇒ 4名 C. その他 ⇒ 2名	
【質問4】御意見等があればお書きください。	
・市内で、市民活動や素敵な取り組みをされている人について、広報習志野の各号の内容とリンクさせながら特集するのもいいなと思いました。例えば、12月1日号の公開前に、「なるほど習志野」「手話について気軽に学べるカフェ(例:袖ヶ浦・天風堂さん)」や、公民館などで開催されている手話講座などについて特集した内容を公開しておき、その二次元コードを関連する記事に掲載して、記事内容に興味をもった人に「なるほど習志野」も併せてみてもらえるようにする、など。 ・小学～中学生時代いじめという概念は全く持っていました。クラスにもなかったです。そういうものがあると、大人の人たちが教えてくれました。	
市ホームページについて	<URL> http://www.city.narashino.lg.jp/
【質問1】直近1カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？	
A. 見た ⇒ 6名 B. 見なかった ⇒ 2名 C. 見られない ⇒ 0名 (理由: _____)	
【質問2】御意見等があればお書きください。	
・広報習志野 12/15号、「急病で困ったとき」に掲示されている、インターネット「習志野市の救急医療体制」で検索し、年末年始の急病になったときのことを調べました。夜間・休日の当番などの既存ページをたらいまわしされ、いつどこで診てもらえるのか探すのが非常に困難でした。 年末年始の救急医療体制として、この時期は特別ページを作つて分かりやすく整理しまとめて提示して欲しいです。 ・子育て支援の新しいページ(「ならしのこそだてスタイル」)を最近拝見しました。こちらは習志野市も作成にかかわられているのでしょうか？紙面で詳しく紹介していただきたいです…！	